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Значение памятника для истории древ-
ней Руси накануне монгольского нашествия 
исключительно. Это единственный древне-
русский город, раскопанный полностью и по-
тому позволяющий с небывалой полнотой 
представить все стороны его материальной 
и духовной культуры

С потрясающей силой раскрылась траги-
ческая судьба этого города, население которого 
подверглось тотальному уничтожению тата-
ро-монгольскими полчищами.

М. К. Каргер. 
Древнерусский Изяславль в свете 
археологических исследований...
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Настоящее издание представляет собой I том материалов и исследований из раскопок Большого 
Шепетовского городища, широко известного специалистам как летописный «Изяславль» (1957–1964 гг., 
рук. М. К. Каргер). В нем собраны результаты изучения трех массовых категорий археологических нахо-
док — исследования А. Н. Кирпичникова, посвященные предметам вооружения, О. В. Овсянникова о кера-
мике и В. И. Цалкина о фауне, проведенные в 1960-е гг.  и не утратившие актуальности сегодня, которые 
вводят в научный оборот многотысячные археологические материалы, отражающие хозяйственный уклад 
и социально-культурный облик древнерусского города конца XII — первой половины XIII в. Публикуется 
также выполненный Г. А. Романовой краткий обзор материалов позднеримского времени, относящихся к по-
селению, предшествовавшему на этом месте  средневековому городу. Для археологов, историков, музейных 
работников, всех интересующихся историей Древней Руси и специалистов по истории Восточной Европы  
в позднеримское время.

This publication presents readers with the results of the study of three mass-scale categories of 
archaeological finds from the excavations undertaken at the Bolshoye Shepetovka fortified settlement (1957–
1964, led by Mikhail Karger), which is widely known among specialists as medieval “Izyaslavl’”, referred to in the 
chronicles. Anatolii Kirpichnikov’s research was devoted to weaponry, that of Oleg Ovsyannikov to the pottery 
and that of Venyamin Tsalkin to the faunal remains — all in the 1960s, but they remain just as relevant and topical 
today. The publication introduces into the academic literature thousands of archaeological finds reflecting the 
working environment and socio-cultural character of an Early-Rus’ town at the end of the 12th century and during 
the first half of the 13th.  It also includes a short survey, carried out by Galina Romanova, of materials dating from 
the Late Roman period and relating to the settlement which pre-dated the fortified settlement at this site. The book 
is intended for archaeologists, historians, museum staff and all those who are interested in the history of Early Rus’ 
and who specialize in the history of Eastern Europe during the Late Roman era.
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